



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA NACIÓN ARGENTINA**

DECLARA

Declarar de interés de esta H. Cámara la **“SEGUNDA EDICIÓN DEL PREMIO DEL COI A LA CALIDAD MARIO SOLINAS A LA CALIDAD – HEMISFERIO SUR ”**, que se llevará a cabo los días 9 y 10 de septiembre de 2025 en la Provincia de San Juan.

Nancy Viviana Picón Martínez

Diputada Nacional



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Con el fin de dimensionar la trascendencia del presente proyecto, es que se traen a colación los antecedentes del PREMIO DEL COI A LA CALIDAD MARIO SOLINAS.

Cada año, el Consejo Oleícola Internacional organiza el concurso Premio a la Calidad Mario Solinas a los mejores aceites de oliva vírgenes extra. La creación del premio se decidió en 1993. El Consejo lo puso efectivamente en marcha en la campaña 2000/01 con la aprobación de la Decisión n.º DEC-1/82-IV/00 el 8 de junio de 2000.

El objetivo de organizar este concurso es alentar a los productores, asociaciones de productores y envasadores de los países productores a comercializar aceites de oliva vírgenes extra que muestren características organolépticas armoniosas y animar a los consumidores a reconocer y apreciar los atributos sensoriales de dichos aceites.

Al prestar su nombre a este premio que se otorga a los aceites de mayor puntuación, el COI desea rendir homenaje al difunto Mario Solinas, que tanto hizo en el campo de la investigación, trabajando estrechamente con el COI para normalizar los criterios de calidad. Pueden participar tanto las



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

empresas de los países miembros del COI como las de terceros países. Se detallan a continuación algunos de los premios otorgados.

Premios 2025 Concurso Internacional - Mario Solinas HN - 2025 – ES. A la presente edición del Premio a la Calidad del Consejo Oleícola Internacional (Mario Solinas – Hemisferio Norte) convocado por el Consejo en diciembre de 2024, se presentaron a concurso 130 aceites: 1 de Argelia, 1 de China, 1 de Croacia, 70 de España, 1 de Francia, 3 de Grecia, 6 de Italia, 11 de Marruecos, 10 de Portugal, 25 de Túnez, 1 de Turquía.

Premios 2024 Concurso Internacional - Mario Solinas HN -2024.

A la presente edición del Premio a la Calidad del Consejo Oleícola Internacional (Mario Solinas – Hemisferio Norte) convocado por el Consejo en diciembre de 2023, se presentaron a concurso 113 aceites: 1 de Argelia, 2 de China, 1 de Croacia, 57 de España, 1 de Francia, 2 de Grecia, 4 de Italia, 3 de Jordania, 15 de Portugal y 27 de Túnez.

Premios 2024 Concurso Internacional Hemisferio Sur – Mario Solinas HS - 2024.

A la presente edición del Premio a la Calidad del Consejo Oleícola Internacional (Mario Solinas – Hemisferio Sur) convocado por el Consejo en diciembre de 2023, se presentaron a concurso 26 aceites: 9 de Argentina, 1 de Australia, 4 de Brasil, y 12 de Uruguay.



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

Es importante incorporar en estos fundamentos, las bases del concurso que demuestra su prestigio y al que se refiere este proyecto.

BASES DEL CONCURSO PARA EL HEMISFERIO SUR.

Podrán presentar aceites de oliva vírgenes extra al concurso los productores individuales, las asociaciones de productores y las empresas de envasado debidamente registradas. El origen del lote tiene que pertenecer al país del participante.

1. Aceites admitidos a concurso.

Sólo se admitirán a concurso los aceites de oliva vírgenes extra que pertenezcan a la campaña correspondiente a la convocatoria y que cumplan los requisitos exigidos para tal denominación por la Norma Comercial aplicable al aceite de oliva y al aceite de orujo de oliva adoptada por el Consejo Oleícola Internacional.

- Para los productores, los aceites presentados al concurso deberán proceder de la campaña 2024/2025 y de un lote homogéneo de al menos 1 000 litros, almacenado en un mismo depósito de aceite.

- Para los envasadores, los aceites presentados al concurso deberán proceder de la campaña 2024/2025 y de un lote homogéneo de al menos 15 000 litros, almacenado en un mismo depósito de aceite.



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

La producción de aceite de oliva virgen debe ser la actividad principal de los productores y representar al menos el 75% de su actividad.

- Cada participante/razón social podrá presentarse en una sola categoría y podrá presentar solo un aceite de oliva virgen extra. Si, después del concurso, el COI detecta que una empresa participó con más de un aceite bajo un nombre diferente, será descalificada.

2. Obligaciones del concursante.

Cada concursante deberá:

2.1. Cumplimentar en su totalidad la correspondiente ficha de inscripción.

2.2. Proceder a través de un notario:

- A la recogida de las muestras representativas del lote de aceite presentado a concurso que consta de siete (7) muestras de 500 ml cada una, colocadas en recipientes de vidrio coloreado de la misma capacidad; cada muestra recogida deberá estar cerrada con tapón provisto de precinto de seguridad y sellada por el notario y llevará una etiqueta con un código de identificación del concursante, compuesto de cifras y de dos letras; los requisitos a seguir para el muestreo serán los fijados en la norma ISO 5555: “Grasas y aceites de origen animal y vegetal – Toma de muestras”;



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

- Al precintado del depósito del lote de aceite presentado a concurso hasta la finalización del mismo. Dicha información será comunicada por escrito por la Secretaría Ejecutiva o publicada en la página web del COI con la lista de ganadores.

2.3. Solicitar que se redacte el acta notarial donde se dará fe de las siguientes indicaciones:

- Nombre y dirección del concursante y número de registro de su empresa: si una empresa tiene más de una razón social, solo podrá participar con una de ellas.
- Ubicación e identificación del depósito del lote de aceite presentado a concurso;
- Volumen del lote de aceite presentado a concurso.

Es tal la importancia para la provincia de San Juan y el país, y el positivo impacto de este inédito evento a nivel internacional, que se solicita a los pares el apoyo para un rápido tratamiento y aprobación del presente proyecto.

Nancy Viviana Picón Martínez

Diputada Nacional